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LES humains sont complètement déchus et  
 dégénérés. Cependant, dès que la main 

de Dieu intervient tout change. Non seulement 
tous les abîmes de misère et de déchéance sont 
comblés, mais encore ceux qui suivent la voie 
du haut appel peuvent atteindre une situation 
bien supérieure à celle d’un être parfait sur 
la terre. Ils deviennent héritiers de la nature 
divine.

C’est là une bienveillance qui surpasse tout ce 
qui aurait pu effleurer la pensée d’un homme. 
C’est non seulement un degré supérieur à la 
nature humaine qui leur est proposé, mais 
encore supérieur à la nature angélique. En 
effet, les anges ont la vie éternelle, mais ils ne 
possèdent pas l’immortalité de la nature divine.

La gloire et la puissance de l’Eternel échap-
pent complètement aux humains. Nous-mêmes 
nous ne pouvons pas sonder toute la grandeur et 
la hauteur de la majesté de l’Eternel, bien que 
nous soyons passablement initiés dans ses voies. 
Pour nous faire une petite idée de sa puissance, 
certaines comparaisons sont nécessaires, afin 
de nous donner des points de repère. Compa-
rons-nous seulement à une montagne, notre 
petitesse nous saute immédiatement aux yeux.

Et si d’autre part nous mettons en parallèle 
une montagne avec la terre, c’est alors la mon-
tagne qui devient insignifiante. Pourtant la 
terre, qui nous paraît si grande auprès d’une 
montagne, semble minuscule par rapport au 
soleil. D’autre part encore, tous les systèmes 
solaires ensemble ne sont que de petites choses 
en regard de l’univers tout entier. Or cet univers 
immense, si grandiose, si glorieux et splendide, 
est dépendant de la puissance de l’Eternel qui 
l’a créé. C’est Lui qui le met en mouvement et 
le maintient en action par le seul moyen de son 
esprit, qui a cristallisé toutes choses.

Par ces diverses comparaisons, nous avons 
une légère conception de la grandeur et de la 
majesté de l’Eternel, qui est puissant, merveil-
leux et sublime. Mais comment avoir commu-
nion avec Lui dans notre infinie petitesse? C’est 
par le moyen du fluide vital qui se dégage de 
Lui que nous pouvons entrer en son contact.

Le fluide vital est la nourriture qui entretient 
les êtres spirituels. Ils sont en effet maintenus 
en vie comme nous; cependant, ils n’ont pas 
besoin d’une nourriture matérielle. Par contre, 
il leur faut une nourriture spirituelle qui est le 
fluide vital. Si cette puissance leur manquait, 
ils déclineraient et mourraient aussi. C’est du 
reste le cas pour les êtres spirituels déchus qui 
ont suivi l’adversaire, qui ne veulent pas du 
tout s’humilier et ne désirent nullement ren-
trer en grâce.

Combien nous devons être heureux de 
pouvoir, pour ce qui nous concerne, avoir 
communion avec Dieu par son fluide vital, de 
pouvoir ressentir sa bienveillance, son secours 
et son appui! C’est merveilleux de penser que 
l’Eternel, qui est si grand, s’occupe de nous qui 
sommes si petits, si insignifiants!

Les Ecritures disent que c’est terrible de 
tomber entre les mains du Dieu vivant. Il est 
comme un feu dévorant pour les humains, parce 
qu’ils sont incapables de supporter l’intensité 
de vie et de puissance qui se dégage de Lui. 
Seuls ceux qui courent fidèlement la course du 
haut appel, et qui acquièrent l’immortalité de la 
nature divine, pourront subsister en sa présence. 
Ceux-là seront en communion directe et intime 
avec l’Eternel, parce qu’ils représenteront aussi 
à leur tour une puissance vitale active capable 
d’entretenir les êtres à distance.

Voyez le soleil : quelle puissance bienfaisante 
se dégage de lui! Combien c’est agréable de 
se sentir réchauffé par sa chaleur, qui nous 
communique son influence lumineuse, agissant 
avec puissance sur notre organisme tout entier. 
Mais il ne faudrait pas l’approcher de trop près, 
car nous serions consumés sur-le-champ!

Pour ressentir l’action salutaire du soleil, il 
faut être sur une surface plane capable de la 
réfléchir. Si nous nous élevons sur une mon-
tagne qui ne présente pas de surface suffisante, 
la chaleur ne peut pas se manifester, le froid 
se fait sentir. Si nous allons plus haut, jusque 
dans la stratosphère, c’est alors la nuit qui se 
manifeste, parce qu’il n’y a pas de surface qui 
puisse réfléchir la lumière du soleil, et que 
nous-mêmes sommes beaucoup trop petits pour 
la refléter.

Au point de vue spirituel, c’est pareil, notre 
cœur doit pouvoir réfléchir la lumière de la 
grâce divine. Aussi combien nous devons être 
reconnaissants des merveilleuses instructions 
que l’Eternel nous accorde! Mettons-nous en 
accord avec les conditions du programme divin. 
C’est ainsi que nous deviendrons membres de 
cette grande et merveilleuse famille humaine 
qui bénéficiera du rétablissement de toutes 
choses.

Il commence tout d’abord par la rançon. Elle 
nous permet de nous approcher de la lumière 
de l’amour divin et de nous laisser pénétrer par 
ses rayons aimables. Ils vitalisent, réjouissent, 
vivifient, donnent le bien-être, la joie et la 
consolation. C’est une bénédiction ineffable 
de nous approcher de la lumière de la vérité, 
qui est l’amour. Mais il faut le faire sur un plan 
bien déterminé, sans cela nous ne pourrions 
pas la réfléchir à notre tour.

Le plan sur lequel nous devons nous tenir, 
c’est celui que nous présente notre cher Sauveur. 
Il a mis en évidence la vie et l’immortalité. Sur 
ce plan, étant justifiés par la foi, nous pouvons 
bénéficier de la réflexion de la lumière et la 
réfléchir aussi quelque peu.

Ce plan, c’est l’amour divin. Sur cette base, 
nous osons collaborer à l’œuvre magnifique et 
sublime de l’établissement du Royaume de Dieu 
sur la terre. Les conditions qui se rattachent 
à cette collaboration sont la manifestation de 
l’amour divin, de l’amour altruiste. Il nous est 
plus ou moins difficile de le réaliser suivant les 
dispositions de notre cœur.

Si la vision du Royaume de Dieu nous gal-
vanise, si nous avons des élans qui nous ré-
jouissent, des expériences qui nous encouragent 
et nous procurent la bénédiction, la réalisation 
du programme est plus facile. Pour cela il faut 
évidemment être sincère. Il est certain que si 
nous ne sommes pas honnêtes, nous ne nous 
maintiendrons pas dans le Royaume. Si nous 
prenons une chose pour une autre, si nous ne 
sommes pas conséquents avec nous-mêmes, 
nous ne ferons pas un travail convenable.

C’est pourquoi il s’agit de reconnaître notre 
situation jour après jour telle qu’elle est et de 
vouloir la changer. Les facilités nous sont alors 
données par la puissance de perception que le 
Seigneur nous accorde au moyen de l’esprit de 
vérité qui sonde tout, jusqu’aux profondeurs de 
Dieu. En vivant le mystère de la piété, nous 
voyons où nous en sommes et nous pouvons 
faire des pas. Nous sommes heureux de les 
faire, car nous savons qu’ils nous approchent 
toujours plus de la lumière.

Les humains n’aiment pas les épreuves. 
Nous qui connaissons le programme divin 
nous devons les apprécier et être disposés à 
les envisager de pied ferme. Soyons persuadés 
que toutes celles qui se présentent sont indis-
pensables pour la réforme de notre caractère. 
Si notre seul but est de faire des progrès, de 
changer de mentalité et de marcher de gloire 
en gloire, d’une délivrance à l’autre, nous se-
rons heureux de saluer tout ce qui nous aide 
dans cette direction. Ce dont nous devons nous 
réjouir grandement, c’est de pouvoir être déli-
vrés de la puissance des ténèbres qui encercle 
les humains.

Nous devons combattre le bon combat de 
la foi, afin de vaincre toutes les entraves par 
lesquelles l’adversaire voudrait nous enchaî-
ner, nous empêcher d’avancer. En marchant 
ainsi avec fermeté, nous comprendrons tou-
jours mieux l’Eternel et ses voies admirables, 
qui se réalisent dans une harmonie complète 

Chassons nos idoles !
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et entière. Dans tout ce qui émane de l’Eternel, 
il n’y a jamais aucune agitation. C’est toujours 
une ineffable puissance, qui s’exprime avec 
un calme et une tranquillité qui font du bien.

Nous avons donc devant nous des voies 
droites, qui ne dévient jamais ni d’un côté ni d’un 
autre. Elles sont magnifiques, sublimes. Elles 
donnent des résultats merveilleux, puisqu’elles 
sont la démonstration de la circulation et de la 
vie. Combien ce sera beau sur la terre lorsque 
tout sera de nouveau rétabli! Quel bonheur 
quand il y aura toujours du soleil, jamais de 
sécheresse, mais une humidité normale et en 
même temps une douce chaleur bienfaisante! 
Elle ne sera pas cruelle et brûlante, mais aimable 
et salutaire, faisant croître les plantes et appor-
tant le bien-être et le bonheur.

C’était autrefois la température de la terre, 
avant que les hommes l’aient dévastée. Tout 
cela a été détruit par le comportement illégal 
et égoïste des humains, et surtout par les agis-
sements de celui qui était le chérubin protec-
teur aux ailes déployées. Ce dernier aurait dû 
protéger les humains et les influencer dans la 
bonne direction, comme nous devons le faire 
nous-mêmes actuellement, en notre qualité 
d’ambassadeurs du Royaume de Dieu.

Pour cela il faut s’efforcer d’avoir une ligne de 
conduite digne, une conscience sans reproche 
devant Dieu et devant les hommes. Il s’agit sur-
tout de nous méfier des idoles qui se trouvent 
dans notre cœur, ou de celles que l’adversaire 
voudrait y faire entrer. Nous devons les repous-
ser toutes avec énergie et fermeté.

Les humains ont de multiples idoles. S’il 
était dit dans l’ancienne alliance dans la loi 
de Moïse: «Tu aimeras l’Eternel ton Dieu de 
tout ton cœur, de toute ton âme, de toutes tes 
forces et de toutes tes pensées», c’était dans 
un but bien déterminé. Maintenant encore, 
c’est pour nous empêcher de dévier et de res-
ter accrochés à des choses que nous aimerions 
plus que l’Eternel. On peut faire une idole d’un 
mari, d’une compagne, de l’argent, d’un enfant, 
d’un commerce, etc. Il suffit d’aimer quelqu’un 
ou quelque chose plus que l’Eternel pour que 
ce soit une idole.

Les humains ont une foule d’habitudes qu’ils 
préfèrent à l’Eternel. Tout ce qui empêche une 
concentration de notre affection, de notre amour, 
de notre attachement sur l’Eternel représente 
une idole. La quintessence de notre amour doit 
se concentrer sur Celui qui est l’auteur de toutes 
grâces excellentes et de tous dons parfaits, et 
sur son Fils bien-aimé, notre cher Sauveur. Il 
était le Logos, l’Exécuteur de la volonté divine 
dans la création de l’univers.

C’est notre cher Sauveur qui fut l’agent créa-
teur de toutes choses, aussi d’Adam et d’Ève. 
Si Adam n’avait pas été créé, nous ne serions 
pas là. Et si nos parents ne nous ont pas mis 
au monde d’une manière heureuse, nous leur 
sommes malgré tout très reconnaissants de nous 
avoir donné la vie.

Maintenant que l’Eternel nous a fait la grâce 
de nous révéler le plan du salut, nous sommes 
d’autant plus heureux d’avoir la vie pour 
connaître ses desseins. Nous sommes désireux 
de les accepter, d’y collaborer et de réfléchir de 
tout notre cœur toutes les facettes lumineuses 
de la vérité. Elle nous enthousiasme et nous 
permet de ressentir la hauteur, la profondeur, 
la puissance et la splendeur de l’amour divin 
révélé en Jésus-Christ.

L’humanité dans son ensemble est bien misé-
rable. Les hommes sont de pauvres épaves, des 
êtres malheureux qui ont une mentalité affreuse. 
Ils sont complètement déchus et dégénérés. 
Aussi quelle compassion, quelle puissance de 
miséricorde et d’amour l’Eternel a dû déployer 
pour donner son Fils unique, afin que les hu-
mains soient rachetés!

Pour ressentir les effets de vivification, de 
transformation et de régénération de cette puis-
sance divine mise à notre service, il est évident 
qu’il faut mettre de côté toutes les idoles. Nous 
devons repousser tout ce qui pourrait être une 
source d’empêchement et de distraction dans 
notre course de disciple. Il faut prendre un balai 
et balayer toutes les idoles, les faire disparaître 
par la porte et par la fenêtre.

Nous ne voulons plus rien savoir d’aucune 
idole, nous allons honnêtement et droitement de 
l’avant, et courons dans la lice d’une manière 
aimable et convenable. Quelle joie, quel bon-
heur pour celui qui a combattu avec fidélité et 
qui peut recevoir l’approbation du Seigneur par 
ces mots consolants: «Cela va bien, bon et fidèle 
serviteur, entre dans la joie de ton Maître!»

Le Seigneur est aimable, tendre, affectueux. 
Il nous tient par la main. Il nous fait sentir sa 
bonté et son affection. Lorsque nous avons 
désespéré, il a encore et toujours espéré. Il 
nous a consolés, encouragés, remis sur pied, 
car l’amour croit tout, espère tout, ne suppose 
pas le mal.

Le Seigneur est toujours prêt à nous aider, à 
nous réconforter, à nous enthousiasmer. Quand 
nous sommes dans cette ineffable ambiance de 
l’amour divin, notre cœur s’ouvre comme les 
pétales d’une fleur pour absorber les rayons 
vivifiants et lumineux du soleil. Nous cher-
chons à les dégager nous-mêmes autour de 
nous, en laissant agir en nous la lumière, afin 
de manifester la révélation des fils de Dieu qui 
dégagent la bonne odeur de Christ.

Notre cher Sauveur nous a dit : «Venez à 
moi, vous tous qui êtes travaillés et chargés, 
je vous soulagerai, je donnerai du repos à vos 
âmes.» Nous sommes venus vers lui pour nous 
faire consoler et nous avons trouvé la sublime 
consolation de la grâce divine. En lui, nous avons 
trouvé la paix dont notre âme avait tant besoin.

Et maintenant, si nous vivons les enseigne-
ments divins, si nous restons dans la commu-
nion de notre cher Sauveur, rien ne peut nous 
troubler. Rien ne peut nous sortir de la paix 
qu’il nous transmet par son esprit. Quand des 
difficultés se présentent, nous n’avons qu’à 
nous rappeler les bienveillances divines et la 
protection dont le Seigneur nous entoure. Nous 
disons alors: «Mon âme, retourne à ton repos, 
car l’Eternel t’a fait du bien.»

Nous goûtons alors un bonheur véritable 
que nous communiquons autour de nous, en 
donnant à ceux qui nous entourent un peu de 
la profusion de grâce et de bénédiction que 
nous recevons. Si nous sommes dans la note, 
nous sommes capables d’apporter le secours et 
l’aide à tous ceux qui le désirent.

Il suffit de faire le nécessaire, cela fonctionne 
admirablement. Il faut pour cela que nous 
représentions une surface suffisante capable 
de réfléchir la lumière et de la transmettre. 
Il faut en un mot que nous devenions trans-
parents comme du cristal, comme la nouvelle 
Jérusalem qui descend du ciel. Elle est montrée 
resplendissante comme une pierre de jaspe, qui 

vivifie tous ceux qui viennent au contact de ses 
rayons lumineux.

Lorsque nous vivons avec honnêteté le pro-
gramme divin, ce n’est pas une corvée pour nous 
de suivre la filière, de nous trouver dans l’engre-
nage de l’école de Christ. C’est au contraire un 
bonheur ineffable, une joie excellente. Nous 
sommes dans l’allégresse de ressentir que le 
Seigneur nous donne constamment le vouloir 
et le faire selon son bon plaisir.

Nous devons former une famille qui s’aime 
bien tendrement et dont le cœur est dirigé vers 
un seul et unique but: glorifier l’Eternel. Si nous 
suivons cette ligne de conduite, nous serons cer-
tainement un honneur et une joie pour l’Eternel. 
Mais cela nécessite, ne l’oublions pas, la mise 
de côté pure et simple de toutes les idoles, y 
compris celle formée de notre propre moi.

Il s’agit pour nous de rester fidèles avec ce 
que le Seigneur nous a confié, sans nous laisser 
influencer par quoi que ce soit. L’Eternel veut 
faire de nous des personnalités. Il ne veut pas 
des numéros, des robots dans son Royaume. Il 
veut des êtres qui ont une foi personnelle, une 
volonté personnelle, bien nettement accusée et 
décidée à réaliser le programme. C’est de cette 
manière seulement que nous pourrons acquérir 
et communiquer autour de nous la saveur du 
Royaume de Dieu. Nous savons que les humains 
sont pauvres et malheureux. Nous sommes 
appelés à les aider, à les aimer, à les bénir.

Le Seigneur nous dit : «Quand vous entrez 
dans une maison, dites: La paix soit sur cette 
maison. S’il s’y trouve un enfant de paix, la 
paix viendra sur lui, sinon elle retournera sur 
vous.» Apportons donc un témoignage vibrant 
et béni autour de nous.

Le Seigneur nous accompagne. Il ne lâche 
jamais notre main. Il ne nous néglige pas, nous 
aime tendrement. Il a une haute estime pour 
ceux qui courent la course d’une manière conve-
nable et ont à cœur de hâter la délivrance de 
l’humanité. Aucun de nos efforts ne lui échappe. 
C’est sa joie de nous bénir lorsque nous nous 
rendons bénissables en chassant avec énergie 
et décision toutes les idoles de notre cœur.

Soyons de ces zélés qui sanctifient le Nom 
de l’Eternel, qui l’aiment au-dessus de tout, 
ainsi que notre cher Sauveur, l’auteur de notre 
salut. Devenons complètement dépendants de 
notre Maître, en lui étant attachés de toutes 
les fibres de notre âme. Ayons à cœur de nous 
associer au ministère précieux qui introduira le 
Royaume sur la terre, pour le soulagement et 
la joie de tous les hommes.
 ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫ 

Questions pour le changement
– du caractère –

Pour le dimanche 8 octobre 2023

1. N’avons-nous plus aucune agitation, mais le 
calme qui fait du bien?

2. Dans quelle mesure réfléchissons-nous les 
facettes lumineuses de la vérité?

3. Jetons-nous d’un bon coup de balai nos idoles 
dehors, surtout celle de notre Moi?

4. Est-ce une corvée ou une joie de nous trouver 
dans l’engrenage de l’école divine?

5. Avons-nous trouvé en notre cher Sauveur 
la paix dont personne ne peut nous sortir?

6. Nous rendons-nous bénissables en ne ména-
geant aucun effort?


